

Association Oeuvre Notre-Dame du Haut

Lettre aux amis de la Colline Notre-Dame du Haut à Ronchamp

Septembre 2022

Chers Amis,

La vie sur la colline a repris son cours cet été, les visiteurs sont revenus plus nombreux avec les manifestations culturelles et les pèlerinages; nous sommes heureux du retour progressif des visiteurs étrangers, mais nous attendons avec impatience la venue des visiteurs asiatiques et américains.

Nous vous invitons à bien noter les évènements à venir :

Suite du projet « construire la paix » 20, 21 et 22 septembre

Mercredi 21 en lien avec la journée mondiale UNESCO pour la paix, seront accueillis des enfants des catéchèses, avec messe à 11h pour la paix. Envol de colombes depuis la pyramide de la paix à 16h.

Mardi 20 et jeudi 22 les classes de Ronchamp accompagnées de leurs enseignants monteront à pied sur la colline. Exposition des dessins « vitraux pour la paix » réalisés par les enfants. Recherche de messages sur la paix venant du monde entier. Les élèves seront de véritables ambassadeurs de paix et feront leurs propres messages, plantation de l'arbre de la paix. Œuvres d'art sur la paix, commentées par le Père Axel. Visites du site par petits groupes accompagnés par des bénévoles. Pique-niques sur le site (demander le flyer-programme disponible à la Porterie).

Haltes spirituelles d'Axel Isabey, en résidence au monastère du mardi 6 septembre (17h) au 9 (16h) : la sainte famille dans le regard des peintres. Samedi 29 octobre (12h) au mardi 1er novembre (14h) : d'un enterrement à Ornans à l'enciellement de Tolède (G. Courbet et Le Greco).

Vendredi 23 (17h) au lundi 26 décembre (14h) : Noël à la joyeuse lumière de François d'Assise.

Animations culturelles du chapelain samedis 3 septembre et 15 octobre « Une machine à habiter » selon Le Corbusier (Abri des pèlerins, maison du chapelain).

Journées européennes du patrimoine samedi 17, dimanche 18 septembre le site est ouvert gratuitement à tous publics pour la visite des divers bâtiments (œuvres de Le Corbusier, Renzo Piano, Jean Prouvé)

3ème journée Environnement et spiritualité samedi 8 octobre (10h-17h30) Exemple d'économie circulaire et vertueuse par Laurent Grenier DG de l'entreprise Gemdoubs de Novillars. Repas tiré du sac. Economie et foi chrétienne : face à la crise écologique-économique quels engagements individuels et collectifs sont possibles, économie solidaire... (par Anne Fuchs Mission diocésaine alsace à l'écologie intégrale, et pasteur Jean Sébastien Ingrand) Entrée libre, s'inscrire au 06 72 02 51 46.



Rencontre interreligieuse du 18 juin

Les événements de l'été sur la colline

Les concerts

Samedi 2 juillet : « Ecoute fine et silencieuse des résonances sonores de la chapelle » Concert organisé par Jean Cohu et Marcel Deroche à l'issue du travail de leur groupe en résidence au monastère. Chants antiques, improvisations cordes, flûtes, voix en déambulation dans la chapelle ; les oiseaux qui logent sous la coque de la chapelle ont mêlé leurs gazouillis au grand étonnement et réjouissement des 31 auditeurs présents.



Dimanche 10 juillet : musique classique indienne organisé par l'association Le Chemin du son. 80 personnes ont apprécié cette musique typique de l'Inde du nord peu connue...



Pèlerinage annuel des pères de familles, l'itinéraire à pied aboutissait dimanche 10 juillet à la chapelle. Un musicien du groupe a participé à l'animation de la messe, épouses et enfants les ont rejoints, pique-nique en familles autour des tables de l'Abri des pèlerins.

Session de juillet « Foi et Art » animée par le chapelain du 14 au 17 juillet

Le Bon samaritain selon Rembrandt et Van Gogh. A partir de reproductions de peintures, diaporama de tableaux, film « lumières dans la ville » Réflexion, intériorisation, échanges pour 10 personnes en résidence au monastère (venues du Doubs, de Belgique, de Suisse, Annecy, Nantes, Paris) dont un jeune diacre du diocèse de Cambrais.

Rencontre interreligieuse 18 juin : 72 participants venant des diverses traditions bouddhistes, musulmanes, chrétiennes, et d'autres non-pratiquants ou en recherche, ont partagé leurs expériences dans le cadre d'interventions, espaces de silence ou de méditation, autour du thème « mouvement et immobilité » dans les pratiques spirituelles. Montée à pied par le chemin du bois. Danses de tradition juive.



Faisons connaissance, pourquoi sommes-nous là?

Pique-nique convivial



Méditation bouddhiste

Méditation chrétienne

Journée « Environnement et spiritualité » le 11 juin : jardin biblique projections sur les aménagements en cours, leur intérêt pédagogique ; exercice pratique avec Monique Guillaume illustrant le « cantique des cantiques ». Géobiologie science qui étudie l'influence des lieux sur le vivant, avec Daniel Lantenois formateur. Nous comprenons maintenant pourquoi certains arbres présentent des malformations ou dépérissent sur le site. De plus, observations pratiques de l'influence négative des ondes artificielles sur l'être humain. Conseils pour l'installation d'une maison et pour la santé.



Baguettes de sourcier et pendules pour détecter les perturbations naturelles, fractures dans le sol

PATRIMOINE

Travaux de restauration sur l'œuvre de Le Corbusier

Les Réunions de chantier à la chapelle se sont déroulées régulièrement tout l'été. Protocole du traitement épidermique, réparation des bétons en surface, nature de la peinture, teinte, recherche du traitement de l'arête de la coque etc... Des prototypes ont été proposés au comité scientifique. Fin août les échafaudages seront retirés et progressivement remontés côté nord et ouest.

Le Comité scientifique réuni sur le chantier indique quelques retouches à faire sur les ragréages sur la coque de la chapelle.

Les vitrages nettoyés donnent à lire une autre image de l'architecture depuis l'extérieur et la lumière s'en trouve transformée à l'intérieur.



Retouches façade sud

Mauvaise surprise : Augmentation du coût des travaux

Le Conseil d'administration a pris connaissance d'une augmentation de 21 % du budget total des travaux (de 2 267 197,28€ passé à 2 746 057,66€). De ce fait il a sollicité une réunion du comité de pilotage avec les financeurs publics (Etat, Région, Département) afin d'étudier les nouvelles possibilités financières. La part de notre association à couvrir par les dons se trouve donc en hausse également.

Par ailleurs nous avons sollicité une demande de subvention pour effectuer un diagnostic électrique afin d'envisager les travaux conséquents sur tout le réseau électrique obsolète tombé en panne, nous l'avons réparé provisoirement pour permettre la reprise du chantier, mais son coût n'est pas compris dans les travaux de rénovation actuels.